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微博@劉琴—67近日發布一條消
息：土豪坐地鐵都是自帶豪華軟

座。感覺每次站到腳軟、擠到氣喘，都傻爆了！
原來，博主劉琴上周在湖北武漢乘坐地鐵時，在
車廂裡發現一自帶座椅的乘客。
第一次在地鐵裡看到有人自帶座椅，劉琴感

覺好稀奇！悄悄拍照時，被對方發現了，「他竟
然不惱，還朝我這邊調整了一下姿勢，繼續玩手
機！」劉琴說，照片發出後，圍觀的朋友很多，
「都覺得蠻好玩！」也有人問：「這大個椅子，
讓帶進地鐵嗎？」
武漢地鐵運營有限公司客服表示，「椅子不屬於

易燃易爆品，可以帶進地鐵。」 ■《武漢晚報》

男男子子「「好聲音好聲音」」奪冠奪冠
現場求婚現場求婚女女友友灑灑淚淚

封丘膺「長壽之鄉」 百歲仍能爬房頂

20日，河南鄭州西四環賈莊村，一個建築工地的地基坑內，
由於停工，吸引大量燕子在此築巢，但好景不長，燕窩就遭到
「強拆」。據當地媒體報道，該工地坑基西邊的近5000個燕子
窩還在，東邊高高坑壁從上向下被削去了三分之二，上千燕巢被
毀，地面上到處都是燕子的屍體。 中新社

土豪自土豪自帶帶「「豪華軟座豪華軟座」」乘地鐵乘地鐵

這場「長客好聲音」從開始海選
的330名選手，到最終10名選

手進入決賽，共為期 100 天的比
賽，亦將接近尾聲。20日晚，「長
客好聲音」總決賽在長客體育館嗨
翻全場，選手們在長客這個圓夢的
大舞台上盡情展現歌喉。為了給女
友驚喜，選手呂易做足保密工作，
伴隨着大屏幕上播放的他與女友的
生活照，他唱起了最後一首參賽歌
曲《靜靜地》，並邊唱邊走向在在
台下現場助威的女友。

現場「上交」工資卡
「2008年，你20歲，我22歲，2014年，你26
歲，我28歲，6年在一起的時光，我們從來沒放
棄過，你把人生最美的年華奉獻給了我，我們雖
然前幾天領了結婚證，但我從沒向你求過婚，今
天我要在場所有人都給我做見證，我愛你，嫁給
我好嗎？」呂易拿出鑽戒單膝跪地求婚……

賽場瞬間沸騰起來，「嫁給他！嫁給他！嫁給
他！」現場的觀眾高聲呼喊着。呂易的女友被感
動得現場落淚。「另外，我還有個小禮物要送給
你，這是我的工資卡，雖然裡面錢不多，但我相
信，以後我們的生活會越來越好。」呂易的舉動
更是讓全場觀眾感動不已。
隨後呂易與女友相擁，而這也成為「長客好聲

音」最動人、最幸福的一刻。呂易最終也憑借自
己的實力，贏得總決賽的第一名。

河南封丘近日正式被老年學學會授
予「中國長壽之鄉」稱號。在授牌儀
式上， 中國老年學學會常務副會長趙
寶華說，「中國長壽之鄉」的內涵就
是生態好，差距小，有幸福感，在這
些意義上，封丘的經驗對全國具有重
要示範作用。
截至2013年底，封丘實有存活百歲

老人104人，男15位，女89位。最年

長的109歲，最年輕的剛剛100歲。百
歲夫妻兩對。104位百歲老人全部生活
居住在農村。
記者有幸在當地見到一對百歲夫妻，

妻子郭秀榮（107歲）、丈夫李清憲
（106歲）。 據他們75歲的兒子李全
堂介紹，父母結婚已經八十多年了，現
在是五代同堂，全家120多口。父母雖
年過一百，身體很是硬朗，除了聽力不
太好之外，生活基本都能自理。父親李
清憲愛熱鬧，只要有集市，自己推着手
推車就去趕集了。
李全堂說，記得有四年前的夏天，自
己在房頂修東西，老爺子嫌他慢，自己
爬上了梯子上房頂，令家人驚了一身
汗。封丘人地域歸屬感很強，過着安逸
舒適的慢生活，是一種「熱愛生活，創
造快樂」的生活方式。據了解，目前全
國共有46個「長壽之鄉」。

■本報記者魏靜磊封丘報道

成都一名男子近日在四川
成都多處巴士站台上黏貼
「雞毛信」，尋找四川首富

劉永好之女劉暢，此舉吸引了不
少人的目光。據該男子稱，想通
過「雞毛信」結識劉暢，感召其
一起做公益。
出現在成都多處巴士站台的「雞

毛信」落尾有3根彩色的雞毛以及
電話號碼，並用小照片圍繞了一
圈。黏貼「雞毛信」的男子自稱
「挑戰夢想哥」，名叫王江，是一
名連續15年做好事的志願者。
王江說，到目前為止他已經幫

助過9個重病患者延續生命，但
覺個人力量有限，所以就希望通

過粘貼「雞毛信」和四川首富的
女兒劉暢結緣，感召她一起來做
公益，一起去幫助這些絕症患
者。 ■中新網

男子貼廣告男子貼廣告尋尋「「白富美白富美」」為公益為公益
四
川

如火如荼的世界盃正在進
行中。近日，山西運城中條
山神潭大峽谷景區大門口掛

出一幅有趣的橫幅，內容為「喊
出『C 羅 （港譯 C 朗 ）我愛
你』，景區門票不花錢，活動截
止日——葡萄牙隊奪冠」。掛出
橫幅的日子正好是葡萄牙隊0：4
慘敗給德國隊之日。
據介紹，景區董事長的太太是C
朗的超級粉絲，當看到葡萄牙慘敗
德國，C朗顆粒無收，氣憤不過，
第二日便令景區掛出此橫幅，讓所
有遊客都來支持C朗。有遊客認為
得到實惠，不失為一件好事。不
過，也並非是所有遊客都給C朗和
老闆娘面子，寧肯自己買票也不願
意大喊口號。 ■黃河新聞網

「「示愛示愛」」CC朗免門票朗免門票 遊客不賞臉遊客不賞臉
山
西

選秀節目《中國好聲音》紅爆內

地，近日在吉林長春，北車長春軌

道客車公司也舉辦了一場「長客好

聲音」。前日比賽進入總決賽，選

手們在舞台上一展歌喉。當其中一

名男選手在演唱時，突然走下台，

竟向前來的女友當場求婚，全場觀

眾當即被引爆，女友感動落淚。

■本報記者 張艷利 長春報道

■■呂易呂易（（左左））決賽現場決賽現場
單膝跪地單膝跪地，，手捧鑽戒向手捧鑽戒向
女友求婚女友求婚。。 張艷利張艷利攝攝

■張貼在巴士
站的廣告不知
能否奏效。

網上圖片

■景區打出橫幅力挺C朗。
網上圖片

■■四川首富之女劉暢四川首富之女劉暢。。
網上圖片網上圖片

■男子在地鐵裡悠
閒坐在自帶的「軟
座」上煲電話粥。

網上圖片

■百歲夫妻，妻子郭秀榮（107歲）、
丈夫李清憲（106歲）。本報河南傳真

千燕「家破鳥亡」 C朗：「這麼
支持我？」
(設計說明)

網上圖片

香港文匯報訊 據《聯合報》報道，國
台辦主任張志軍下周訪台，並將拜會高雄
市長陳菊。據了解，民進黨主席蔡英文對
張志軍來台一事抱持正面態度，認為兩岸
交流應正常化，破除民眾對民進黨「逢中
必反」的印象。
蔡英文與陳菊在18日的中執會後，曾私

下舉行閉門會議，兩人簡單討論對於張志
軍來台的應對方式，除了將以善意接待張
志軍之外，也希望張志軍聆聽、理解台灣
的多元民意。

「兩岸交流應民主對等」
另據報道，蔡英文昨日在彰化縣參加民

進黨活動時表示，希望兩岸能交流，增進
對彼此的了解，也不排斥互訪，不過任何
交流還是要秉持對等、民主及主權等原
則，她希望任何來台灣的訪客都能來體驗
台灣的民主，了解台灣人民對於台灣的前
途自己決定的立場。
《聯合報》報道稱，民進黨一向堅守台
灣本土意識，容易予人「逢中必反」的刻
板印象，但自從蔡英文挑戰2012大選失敗
以來，黨內就積極檢討反省兩岸政策，不
僅蘇貞昌成立「中國事務委員會」，謝長
廷也「登陸」交流，讓民共之間的距離愈
拉愈近。

香港文匯報
訊 據中通社報
道，台北市長選
舉年底舉行，但
藍綠選戰已經打
響。台北市長在
野整合參選人柯
文哲出線後，積
極向前民進黨主
席蘇貞昌、謝長
廷借將。國民黨
籍參選人連勝文
則爭取到新黨公
開支持。
據台媒報道，柯文哲20日拜會謝長廷後，就傳出

蘇貞昌核心幕僚李厚慶、謝長廷辦公室發言人林鶴
明，紛紛將出任柯文哲文宣與媒體系統幹部。據了
解，柯文哲已向蘇貞昌與謝長廷徵詢，並獲得支
持。而林鶴明和李厚慶兩人也於日前證實了此事。
另一方面，新黨主席郁慕明則表示，為了大局，

台北市長選舉他公開支持代表國民黨的連勝文。目
前藍營尚有親民黨未表態。
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台北市長競爭升溫
柯文哲連勝文「拉贊助」

■柯文哲（左）與連勝文展開競
選之爭。 網上圖片

服貿一年未生效 陸資降三成
商務部籲盡快通過「卡關」影響赴台投資

香港文匯報訊 綜合報道，兩岸服貿協議簽署於昨日滿一周

年，但卻遲遲未能生效。台灣「投資審議委員會」近日公布

的數據顯示，今年1至5月，共核准陸資來台投資項目50

個，較去年同期減少10.71%；投（增）資金額計逾14,156萬

美元，降幅達33.36%。大陸商務部發言人沈丹陽表示，兩岸

服務貿易協定是一個已經簽署的協議，應該得到維護。台灣

經濟界人士認為，受服貿「卡關」影響，大型陸資對赴台投

資呈觀望態度。

審會」表示，前5月陸資投
（增）資金額減少，與今年

較大規模投資案減少有關。自2009
年 6月 30日開放陸資來台投資以
來，台灣累計核准陸資來台投資項
目533個，核准投（增）資金額計
100,608萬多美元。（見表）此外，
今年前5月投審會核准164件對大陸
投資案，同比減少9.39%，但核准投
（增）資金額428,327萬多美元，僅
略減1.76%。
去年6月21日，兩岸兩會在上海

簽署《海峽兩岸服務貿易協議》。
但一年來，兩岸服貿協議在台灣立
法機構遲遲不能審查通過，是兩岸
兩會前 9次會談簽署的 19項協議
中，唯一未能如期生效的協議。
台灣「經濟部商業司」早前修正
《大陸地區營利事業在台設立分公
司或辦事處許可辦法》，規定大陸
公司來台設立辦事處，不得涉及安
全、軍方投資，同時必須每會計年
度提出「工作報告書」及經費預決
算，違者可撤銷許可。

商務部：協議應維護
針對兩岸服貿協議遲遲無法生
效，大陸商務部發言人沈丹陽近日
表示，兩岸服務貿易協定是一個已
經簽署的協議，是兩會授權簽署的
協定，兩會授權協商和所達成的協

議的權威，應該得到維護。
沈丹陽表示，關於貨物貿易協定

和爭端解決協議商談，兩岸業務主
管部門和產業界實際上一直保持着
溝通和意見交換。「我們對持續推
進兩岸經濟合作制度化建設，推動
ECFA後續協商的態度沒有改變，我
們也希望繼續加強兩岸經濟合作，
造福兩岸同胞，我們不希望這一進
程受到影響。」

逾百民眾參與晚會
另據《聯合報》報道，曾參與

「服貿風波」、「佔領立院」的團
體昨晚「重返立院」，在「立院」
旁舉辦「服貿周年忌」晚會。晚會
當晚6時開始，現場聚集3、4百位
民眾參與。

「投 陸資台灣投資一覽
年度 項目數 金額（美金千元）
2009 23 37,486
2010 79 94,345
2011 105 51,625
2012 138 331,583
2013 138 349,479
2014 50 141,564
1－5月
總計 533 1,006,082
來源：台「投資審議委員會」網站

■■20132013年年66月月2121日日，，海協會會長陳德銘海協會會長陳德銘（（右右））和海基會董事長林中森和海基會董事長林中森（（左左））
在上海會談前握手在上海會談前握手。。當日當日，，兩會簽署了兩會簽署了「「兩岸服貿協議兩岸服貿協議」。」。 資料圖片資料圖片

大陸連年出台
惠台新政，但台
灣一些中小企業
卻仍覺得難以受
惠。業者在接受
本報採訪時稱，
期望有機會與即
將訪台的國台辦
主任張志軍直接
交流，解開阻礙
企業西進的政策
執行瓶頸。
被 業 界 譽 為

「台灣雞王」的
凱馨公司總經理鄧學凱告訴記者，公司作為
目前進入大陸合法經營的5家台灣畜牧業品
牌之一，幾年來卻遲遲無法在大陸上架。
「大陸官方政策都很及時，但落到地方卻沒
有標準，我們是中小企業規模和經驗不如大
企業，面對大陸龐大的市場和費時冗長的手
續，有時候真的很茫然。」
「大陸人喜歡購買台灣農副產品，就是因

為信任我們對食品的安全監測和管控，所以
我們也希望儘快進入大陸市場。」鄧學凱表
示，面對大陸商檢、質檢和海關三道手續，
卻沒有統一辦理的窗口，證照不到手便無法
進入市場。
「現在大陸已經有25個省份山寨我們的品

牌。」多年受仿冒品困擾的台灣「王大夫一條
根」公司總經理王建順每談此事時便抱怨不
已。作為金門唯一獲得台灣「優良百年老店」
的店家，「王大夫一條根」一直是陸客赴台旅
遊購買手信的首選。但礙於台灣保健品目前還
未獲准到大陸合法銷售，導致山寨、仿冒一條
根在大陸盛行。「山寨一年賣了3億人民幣
（約3.7億港幣），正牌在金門一年都賣不到
3億新台幣（約7700萬港元）。」
王建順建議可以先在福建廈門先行先試，

設立台灣保健品的集中銷售區，成為大陸或
福建採購和洽商的平台。「這件事正在通過
海基會協調，希望這次張志軍
主任來台期間能了解到我們台
灣保健品業者的心聲。」
■本報記者 葉臻瑜 廈門報道

登陸難侵權甚 台商冀見張志軍

&
�

■遊客在台購買手信。
網上圖片


